

Acuerdan dedicar esfuerzos a tareas urgentes de Cuba

El VII Pleno del Comité Central del Partido acordó, este viernes, no realizar la segunda conferencia nacional de esa organización política, prevista para el primer trimestre, para centrar esfuerzos en el cumplimiento de tareas urgentes.

Los participantes destacaron la pertinencia de que la militancia se vuelva a la realización de las acciones en el orden económico, social e ideológico, ante la compleja batalla que libra el país.

Analizaron también los obstáculos que prevalecen para que la empresa

estatal socialista juegue su rol como actor principal de la economía y las dificultades en la atención y control de los actores no estatales.

Centró los debates, además, en el análisis del cumplimiento de las 93 medidas aprobadas para recuperar la Industria Azucarera, en la cual las acciones no logran aún transformar los negativos resultados en la producción, con una significativa disminución de las plantaciones y bajos rendimientos agrícolas.

La reunión estuvo precedida de un amplio proceso de consulta de los do-

cumentos que son sometidos a estudio, dirigidos a enfrentar la compleja situación del país en el orden económico.

Los delegados evaluarán, asimismo, las acciones y protocolos establecidos en función de la atención a la violencia de género, por ser esta una problemática social.

Como ha ocurrido en plenos anteriores, el Buró Político del Comité Central del Partido rendirá cuentas de su trabajo desde el último evento de este tipo.

PRENSA LATINA

Recibieron títulos universitarios más de mil 400 jóvenes



MIL 488 jóvenes recibieron, al final de la tarde de este viernes, sus títulos de graduados de nivel superior, de la Universidad de Granma (UDG), en 29 carreras.

El suceso tuvo por sede a la emblemática Plaza de la Patria, en Bayamo, y fue dedicado al aniversario 155 del alzamiento de Carlos Manuel de Céspedes en La Demajagua, al 65 del triunfo de la Revolución y al 47 de la fundación de la UDG.

En la ceremonia, recibieron Título de Oro 106 estudiantes, otorgaron 55 premios al mérito científico estudiantil, y cinco educandos fueron acreedores de la condición de Vanguardia del curso académico.

Resultó merecedor del reconocimiento como vanguardia integral de la graduación de la Casa de altos estudios, Roberto Antonio González Pérez, de la carrera de Derecho, quien convocó a las nuevas generaciones a seguir el legado de Julio Antonio Mella y de Fidel Castro Ruz.

Asimismo, fueron agasajados los integrantes del septeto Universon, agrupación insignie de la institución educativa, por arribar a su aniversario 25.

Presidieron el acto, los miembros del Buró provincial del Partido Yanetsy Terry Gutiérrez, gobernadora de Granma; Tania María Heredia de la Guardia; Yanetsy Rodríguez Sampson, primera secretaria del Partido en Bayamo, y Reynaldo Fernández Rivero, primer secretario de la Unión de Jóvenes Comunistas en el territorio.

También, Reidiel Bernal Gómez, presidente de la Asamblea Municipal del Poder Popular, Nancy Bueno Figueras, rectora de la Universidad, y otros dirigentes políticos, juveniles, del Gobierno y de la UDG.

YAIMARA PÉREZ REYES

Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Trabajan tabacaleros por cumplir compromisos de 2023

Por cumplir sus compromisos económicos y productivos, trabaja la rama tabacalera granmense, enfrentada a los desafíos de la compleja situación del país.

Walfrido Carbonell de la Cruz, director de producción de la Empresa de Acopio, beneficio y torcido de tabaco, dijo que, en este mes, fabricarán 400 mil unidades destinadas a la exportación.

Explicó que es la respuesta a la convocatoria en la Jornada de esfuerzo decisivo, por el aniversario 65 del triunfo de la Revolución, lo cual hará posible que diciembre sea el más productivo del año.

Carbonell de la Cruz informó que, creadas las condiciones materiales, fueron habilitadas las capacidades para el torcido del habano, liderados por las fábricas Bernada del Toro Pelegrín, de Jiguaní, y Mario Alarcón Martínez, de Bayamo.

Reconoció el quehacer de estos colectivos y de otros trabajadores vinculados a la tarea, para cumplir el plan, lo que significará un notable aporte de divisas y cerrar el año con cerca de dos millones de tabacos.

JUAN FARRELL VILLA

efemErides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 16 al 22 de diciembre

17-1897 Patriotas cubanos, dirigidos por el comandante Carlos García Véz (hijo de Calixto García), hunden en el río Cauto al cañonero español El Relámpago.

17-1975 Comienza, en el teatro Karl Marx, el Primer Congreso del Partido.

18-1956 Fidel, Raúl y otros expedicionarios del yate Granma se reencuentran en Cinco Palmas, actual municipio de Media Luna.

18-1958 Fidel y Raúl se reúnen en La Rinconada, Jiguaní.

19-1936 Cae, en España, Pablo de la Torriente Brau, revolucionario internacionalista.

19-1958 Liberación de Jiguaní, tras el combate de San José del Retiro.

20-1899 Nace, en Alquizar, actual provincia de Artemisa, Rubén Martínez Villena, destacado intelectual y revolucionario.

21-1830 Nace el general del Ejército Libertador Bartolomé Masó Márquez.

22-1961 Cuba se declara territorio libre de analfabetismo. Se instituye como Día del educador.



EJECUTAN TALLER DE PRODUCCIÓN DE SEMILLAS Y GRANOS

El Tercer Taller oriental sobre la producción de semillas y granos se realiza de forma virtual, en Bayamo, desde el miércoles, y la jornada de clausura (presencial) será hoy.

Auspiciado por el Instituto de Investigaciones Agropecuarias Jorge Dimitrov, durante cuatro jornadas, debatieron 22 ponencias, relacionadas con el cultivo de semillas y de todo tipo de granos, con el empleo de tecnologías promisorias. (Juan Farrell Villa)

INSTITUTO DIMITROV, FORTALEZA PARA GRANMA

La calidad y competitividad del capital humano, avalan desde hace 43 años al Instituto de Investigaciones Agropecuarias Jorge Dimitrov, de Bayamo.

La institución, creada por iniciativa del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, el 14 de diciembre de 1980, ha realizado estudios que abarcan importantes renglones productivos, como ganadería, arroz, café, tabaco, maní, ajonjolí, higo, maíz y moringa. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

PLAN TURQUINO, ESENCIAL PARA GRANMA

El programa integral de atención a las regiones montañosas es esencial para el desarrollo económico y social de Granma, objetivo en el que trabajan las direcciones política y gubernamental en el territorio.

Los avances en Educación, Salud Pública, la rama eléctrica, comunicaciones y la protección del medioambiente, figuran entre las conquistas del Plan Turquino, desde su creación, por Fidel y Raúl.

Aún lejos de sus potencialidades, las zonas montañosas aportan con sus producciones cafetaleras, apícolas, forestales y de cultivos varios. (Juan Farrell Villa)

CELEBRÓ EMPRESA CÁRNICA SU CUMPLEAÑOS 47

La Empresa Cárnica de Granma festejó, este viernes, el aniversario 47 de su fundación, el 15 de diciembre de 1976, con una gala en el Teatro Bayamo.

Fueron agasajados los líderes de la entidad en diversos periodos: Vladimir Virelles Fonseca, Jorge Luis Mariño Cruz, Rolando Garcés Borrero, Amarilis Ambrosio López y Roger Diego Fernández Bodaño, director actual, y Amalia Rosalí Fernández Romero y Noel Hernández Perdomo, recibieron el Premio Por la obra de la vida. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

HACER CULTURA ES HACER PATRIA

Más de un centenar de trabajadores de la Cultura de Granma festejaron el aniversario 46 de la constitución del sindicato que los representa, y rindieron homenaje a Raúl Gómez García, poeta de la Generación del Centenario, símbolo de la organización.

Fueron reconocidos los municipios de Niquero, Pilon, Media Luna, Campechuela y Manzanillo y los colectivos de la Unión de Periodistas de Cuba, la Escuela profesional de arte Manuel Muñoz Cedeño, el Museo de cera y el Fondo Cubano de Bienes Culturales. (YAIMARA PÉREZ REYES)

EN GRANMA, BANDERA PROEZA LABORAL, DE PALMARES

La bandera de Proeza Laboral, otorgada a la Empresa Nacional Palmares, del Ministerio de Turismo, fue recibida, esta semana, en Bayamo, como parte de su recorrido por el país.

Trabajadores granmenses de la entidad recibieron el estandarte en la unidad situada junto al hotel Sierra Maestra, donde Asdrúbal Bullaín Fonseca, secretario general del sindicato del sector en la provincia, y Jorge Alexis Parra Rodríguez, director de la sucursal (en funciones), reconocieron la calidad de sus colectivos obreros. (Eugenio Pérez Almarales)